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Niederschrift Nr. 3  
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung,  

Wirtschaft und Finanzen  
der Stadt Schwentinental am Montag, dem 16.09.2013 

im Rathaus, Großer Bürgersaal 
 
Beginn: 19.00 Uhr        Ende:  20.20 Uhr 
 
Herr Dr. Scholtis begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass die Einladung vom 
05.09.2013 form- und fristgerecht zugegangen ist. 
 
Anwesend sind:  

1. Herr Dr. Scholtis, Norbert (Vorsitzender) 
2. Frau Vogt, Monika für Frau Clausen, Heidrun 
3. Herr Harting, Joachim 
4. Herr Heere, Wolfgang 
5. Herr Johansson, Björn 
6. Herr Slomian, Gerhard für Herrn Martens, Rainer 
7. Herr Müller, Andreas 
8. Herr Sindt, Volker 
9. Herr Dieckmann, Gerd 

Anwesend aber nicht stimmberechtigt: 

1. Frau Leyk, Susanne 
2. Herr Nebendahl, Ulrich 
3. Herr Ewald, Hartmut (Protokoll) 
4. Frau Sommer, Katharina  
5. Herr Kemper, Dirk (bis TOP. 4)  
6. Herr Bartscher, Uwe 
7. Herr Köhler, Peter 
8. Frau Kirschstein, Ingrid 
9. Frau Lange-Hitzbleck, Angelika 
10.  Herr Siebrecht, Peter 
11.  Herr Steenbock, Herbert 
12.  Herr Yilmaz, Yavuz 

Ebenfalls anwesend: Frau Suchomski (Behindertenbeauftragte) 
 
Herr Dr. Scholtis stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwe-
send sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. 
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Zur Tagesordnung wird folgender (der Niederschrift anliegender) Änderungsantrag 
gestellt: 
 

1.) Antrag des Bündnis 90/Die Grünen für die heutige Ausschuss-Sitzung wegen 
Klärung einer künftigen Zusammensetzung der Gesellschafterversammlung 
der Stadtwerke Schwentinental GmbH. Der Ausschussvorsitzende Dr. Scholtis 
sieht nicht die Eilbedürftigkeit des Antrages für die heutige Sitzung. Herr Bart-
scher verweist auf die bereits durchgeführten Beratungen. Es erfolgt eine Ab-
stimmung zur Dringlichkeit des Antrages. 

Abstimmung: 2 dafür, 7 dagegen, 0 Enthaltungen 

                        

Weitere Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt, so dass wie folgt 
beraten wird: 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil: 
 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Niederschriften über die Sitzungen des Ausschusses für Stadtentwicklung, Wirt-

schaft und Finanzen vom 05.08.2013 und 26.08.2013 
3. Unvermutete Kassenprüfung 2013 vom 30.07.2013 
4. Neubau evangelischer Kindergarten Klausdorf 
5. Situation am Bahnhof; 

hier: Information der Verwaltung 
6. Mitteilungen und Anfragen 
 
Nichtöffentlicher Teil: 
 
7. Grundstücksangelegenheit 

hier: Rangvorrangseinräumung 
8. Pachtverträge Bahnhof 

hier: Information der Verwaltung 
9. Entwicklung im Ostseepark 
10. Mitteilungen und Anfragen 
 
 
Abstimmung: 9 dafür,   0 dagegen,   0 Enthaltung (einstimmig) 
 
 
Zu TOP 1.: Einwohnerfragestunde 

1.) Ein Bürger fragt, ob bekannt sei, von wem die Parkplätze am Bahnhof genutzt 
werden und warum immer noch die Bezeichnung „Raisdorf“ als Fahrplan-
Haltepunkt bei der Bahn Verwendung finde. Frau Leyk teilt mit, dass die Nutzung 
nicht genau festgestellt werden kann, und zur Frage der Ortsbezeichnung habe 
die Verwaltung bereits interveniert, seitens der Deutschen Bahn AG ist aber noch   
keine Umsetzung erfolgt.   
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2.) Der Gemeindewehrführer der Stadt Schwentinental fragt nach dem Sachstand   
hinsichtlich einer Nachbesetzung der Stelle des hauptamtlichen Gerätewarts 
der Ortsfeuerwehr Raisdorf ab Dezember 2013. Es gibt dabei verschiedene Op-
tionen und Wünsche für beide Ortswehren. Nach einer ausführlichen Diskussi-
on bittet Herr Dr. Scholtis den Gemeindewehrführer, den Antrag für eine Schaf-
fung einer hauptamtlichen Stelle im OT. Klausdorf schnellstmöglich bei der 
Verwaltung einzureichen.  Der Ausschuss für Umwelt, Verkehr, öffentliche Si-
cherheit u. Kleingartenwesen wird darüber vor den Haushaltsberatungen ver-
handeln. 

 
Zu TOP 2.: Niederschrift über die Sitzungen des Ausschusses für Stadtentwick-

lung, Wirtschaft und Finanzen vom 05.08.2013 und 26.08.2013 
 
Für die Niederschrift vom 05.08.2013 liegen Einwände seitens Frau Leyk vor. 
Für die Niederschrift vom 26.08.2013 liegt ein Ergänzungsantrag seitens Herrn Hart-
ing (WIR) vor. Sie liegen dieser Niederschrift bei und werden in der nächsten Sitzung 
des Ausschusses für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Finanzen behandelt. 
 
  
Zu TOP 3.: Unvermutete Kassenprüfung 2013 vom 30.07.2013 
 
Herr Nebendahl erläutert die Beschlussvorlage 145/2013. 
 
Beschluss: 
 
Der Bericht über die unvermutete Kassenprüfung wird nach den Vorschriften des 
Kommunalprüfungsgesetzes zustimmend zur Kenntnis genommen. 
 
Abstimmung:     9 dafür,   0 dagegen,   0 Enthaltung (einstimmig) 
 
 
Zu TOP 4.:  Neubau evangelischer Kindergarten Klausdorf  
 
Herr Nebendahl erläutert die Beschlussvorlage 155/2013. 
 
Die Pastorin der ev.-luth. Kirchengemeinde Klausdorf, Frau Stockhausen, spricht sich 
sehr für dieses Vorhaben aus und weist auf dessen Wichtigkeit hin. Nach Beratung 
wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Beschluss: 
 
Die Stadt Schwentinental übernimmt die Finanzierung und die Bauträgerschaft einer 
3-gruppigen Kindertagesstätte für die ev.-luth. Kirchengemeinde Klausdorf auf dem 
stadteigenen Grundstück im Ortsteil Klausdorf, Ruschsehn (ehem. Bolzplatz). Die 
Mittel sind in dem erforderlichen Umfang für den Haushalt 2014 vorzusehen.  
 
Abstimmung:    9 dafür,    0 dagegen,    0 Enthaltung (einstimmig) 
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Zu TOP 5.: Situation am Bahnhof; 
         hier: Information der Verwaltung 
 
Frau Bürgermeisterin Leyk berichtet, dass die Verwaltung gebeten habe, die Toilet-
tenanlage wieder zu öffnen. Dieses sei auch geschehen. Die Parkplätze seien frei 
zugänglich.  
 
 
Zu TOP 6.: Mitteilungen und Anfragen  
 
Frau Leyk berichtet von einer Sitzung des Polizeibeirats und einer offenbar nicht 
mehr weiter verfolgten Zusammenlegungsabsicht der Polizeizentralstation Schwenti-
nental mit anderen Revieren.    
 
Frau Leyk teilt mit, dass die Sanierung des Wildschweingeheges im Wildpark der 
Stadt Schwentinental abgeschlossen ist. Ein besonderer Dank gilt dem Verein der 
Freunde des Schwentineparks e.V. . 
 
Frau Leyk teilt mit, dass die Stadt Preetz einen Resolutionsentwurf zum Thema „Fra-
cking“ erstellt. Sie regt an, dass sich der Stadt Schwentinental der Resolution an-
schließen könnte und bittet um Rückmeldung. Ein eigenes Beschlussvorgehen soll 
im Bauausschuss erfolgen. 
 
Herr Dr. Scholtis gibt dem Ausschuss einen Vorschlag der Fraktionen von SPD, 
CDU, SWG u. FDP für die künftige Zusammensetzung der Gesellschafterversamm-
lung der SWS GmbH zur Kenntnis. Er ist in der Anlage beigefügt.    
 
Herr Köhler fragt an, wann das Straßenstück „Mergenthalerstraße“ (ab Staples)    
eine Fahrbahnmarkierung erhält. Herr Sindt ergänzt hierzu, dass auf dem gleichen 
Straßenstück auch die Straßenbeleuchtung sehr schlecht ist oder zeitweilig sogar 
ganz ausfällt. Die fehlende Beleuchtung, sowie die nicht vorhandene Fahrbahnmar-
kierung stellen ein erhöhtes Unfallrisiko dar. Frau Leyk teilt mit, dass es sich bezüg-
lich der Beleuchtung zeitweilig um technische Probleme handelt, dessen Ursache die 
SWS noch nicht ermitteln konnten. Frau Leyk sagt eine Klärung beider Probleme zu. 
 
 
Herr Dr. Scholtis schließt die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Stadtentwick-
lung, Wirtschaft und Finanzen der Stadt Schwentinental um 20.20 Uhr. 
 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen.  
 
 

 v.g.u.: gez. Dr. Scholtis   geschlossen: gez. Ewald  
 
 

(Vorsitzender)    (Protokollführer) 
 

 












